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 Aos vinte e nove dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e três, às quatorze horas
, na sala de videoconferência do Bloco dos Servidores, realizou-se a 7ª Reunião Ordinária do
Colegiado do Curso de Graduação em Química - Licenciatura, da Universidade Federal da
Fronteira Sul (UFFS) – Campus Realeza, presidida pela coordenadora do Curso, professora 
Cláudia Almeida Fioresi e secretariada por mim, Dyidra Nayane Guimarães. Fizeram-se

 presentes à reunião os membros do Colegiado: Cláudia Almeida Fioresi, Everton Artuso, 
 Ronaldo Aurélio Gimenes Garcia, Clóvis Piovezan, Viviane Arrigo, Jackson Luis Martins

   Cacciamani, Letiere Cabreira Soares e Shirani Kaori Haraguchi. Não compareceram 
 e   justificaram ausência: Adriano Antonio Silva e Edinéia Paula Sartori Schmitz Não

 compareceu e não justificou ausência: Danieli Aparecida Borges dos Santos. Também
estiveram presentes os professores Tobias Heimfarth, Clóvis Caetano e Fernanda Oliveira

  Lima. A professora Cláudia saudou os presentes e passou à pauta. 1. EXPEDIENTE: 1.1
 APRECIAÇÃO DE ATA: Considerada aprovada a ata 07/23. Houve abstenção do professor

Ronaldo. 1.2 INFORMES: I) A professora Viviane, como membro da Comissão Própria de
Avaliação (CPA), solicita colaboração na divulgação da avaliação. Essa semana inicia a
disponibilização dos formulários via site e e-mail. A professora também passará nas salas. O 

 prazo para preenchimento vai até 31/12/23. II) A professora Shirani relata que a viagem de
estudos realizada na Itaipu foi bastante proveitosa. A professora Fernanda sugere que seja
realizada no próximo semestre visita ao aterro sanitário de Dois Vizinhos com o componente
de Química Ambiental. III) O professor Clóvis informa que o calendário 2024 está disponível no
site. IV) A presidente convida os demais para participação como avaliador dos projetos do
Congresso Paranaense de Educação em Química. A submissão dos trabalhos está aberta e
vai até fevereiro. O evento será realizado nos dias 17 a 19 de abril de 2024. V) Por fim,
comunicou a previsão de recurso adicional (PROAE) no valor de RS 8 mil para as atividades

 de extensão. 2. EXPEDIENTE: 2.1 Proposta GT Ciências Exatas: o professor Tobias
apresenta a proposta criada a partir da baixa demanda pelos Cursos de Física e Química. O
levantamento compara as tendências nacionais e institucionais. As matrículas a partir de 2019
apresentam queda acentuada, não preenchendo mais as vagas. Foi projetado o Censo do 
Ensino Superior 2022, e observado que passou a ter maiores índices de ocupação o ensino
EAD/rede privada. Os cursos noturnos também apresentam maior queda, bem como os
desenvolvidos nas cidades menores. Conclui-se que os referidos cursos do Campus Realeza,
nos atuais moldes, mostram-se inviáveis. Dessa forma, a proposta do GT busca unir os cursos
e trabalhar uma oferta interdisciplinar, bem como reduzir o tempo para conclusão. Dando sequê
ncia, o professor Clóvis Caetano projeta a grade elaborada pelo curso de Física, que propõe
inicio comum a todos os cursos para posterior escolha da área a seguir (licenciatura ou
bacharelado), apresentando a distribuição das disciplinas por fases. A adesão será discutida

 no NDE do curso de Química para posterior posicionamento. 2.2 Aprovação do texto sobre



 extensão no PPC 2019: a presidente projeta o item 8.6.9, inserido para apresentar os
objetivos, o detalhamento curricular e a descrição de cada projeto que contempla a extensão. 
A seguir, foi descrito como serão trabalhados (Anexo IV – Projetos de Extensão). Aprovado por

 todos. 2.3 Aprovação de inclusão de disciplina optativa no PPC: a presidente projeta a
ementa do CCR Polímeros, adaptada pela professora Shirani. A docente expõe como será
desenvolvido o componente, e, após sugestões, o colegiado delibera por aprovar a inclusão. 2.
4 Horários 2024-1: a professora Cláudia projeta o horário enviado previamente, com a
distribuição da carga horária docente, e sugere que seja realizada reunião com as últimas
fases, para diagnosticar as necessidades de oferta. Aprovado por todos. Sendo dezessete
horas e nada mais havendo a tratar, a presidente agradece a todos e foi encerrada a sessão,
da qual eu, Dyidra Nayane Guimarães, secretária, lavrei a presente Ata que, após aprovação,
será devidamente assinada por mim e pela presidente.
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